
ATA DA 56ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CRP-MG – XVI PLENÁRIO 1 
REALIZADA EM 22/10/2021. 2 

 3 
Aos vinte e dois dias do mês de outubro de dois mil e vinte e um, com início às 14h, 4 
realizou-se, online e presencial, a 56ª Reunião Plenária do XVI Plenário do Conselho 5 
Regional de Psicologia - 4ª Região (MG). Estiveram presentes os Conselheiros Efetivos: 6 
Anderson Nazareno Matos; Cláudia Aline Carvalho Espósito; Evely Najjar Capdeville; 7 
Fabrício Júnio Rocha Ribeiro; Liliane Cristina Martins; Lourdes Aparecida Machado; Luiz 8 
Felipe Viana Cardoso; Paula Lins Khoury; Reinaldo da Silva Júnior; Renata Ferreira Jardim 9 
de Miranda; Rita de Cássia de Araújo Almeida; Suellen Ananda Fraga; Ted Nobre 10 
Evangelista; Walter Melo Júnior e Yghor Queiroz Gomes e os Conselheiros Suplentes: 11 
Cristiane Santos de Souza Nogueira; Elza Maria Gonçalves Lobosque; Jéssica Gabriella de 12 
Souza Isabel; João Henrique Borges Bento; Larissa Amorim Borges; Luís Henrique de 13 
Souza Cunha; Marleide Marques de Castro e Rodrigo Padrini Monteiro. Justificativas de 14 
ausência: Bruna Rocha Diniz de Almeida; Camila Bahia Leite e Thiago Ribeiro de Freitas 15 
justificaram ausência. Assuntos tratados: Informes: 1) Congresso Mineiro de Psicologia: 16 
O Conselheiro Reinaldo Júnior informou que o Congresso Mineiro de Psicologia acontecerá 17 
nos dias 06 a 10/12. A Comissão Organizadora elaborou um esboço da programação e 18 
enviou e-mail para quem propôs atividade, mostrando a data e horário previsto, para que 19 
possa entrar em contato com as(os) convidadas(os) da mesa. A partir do recebimento do e-20 
mail será dado 15 dias para confirmação da atividade, para fechamento do programa final 21 
do evento. Ressaltou que ainda há espaço para novas mesas. Alguma entidade ou 22 
Comissão que queira propor mesa deverá entrar em contato com a Comissão 23 
Organizadora. O tema do Congresso Mineiro de Psicologia é “Direitos Humanos e Ética”. 24 
Avaliou que está um evento potente, com propostas bem diversificadas. O Congresso será 25 
um start para uma Campanha de Direitos Humanos em 2022. A Conselheira Lourdes 26 
Machado propôs fazer uma homenagem ao Gregório Baremblitt. Será feita uma mesa de 27 
encerramento e lançamento do livro que será publicado pelo CRP-MG durante o Seminário. 28 
Informou que a Conselheira Camila Bahia e o Colaborador Milton Bicalho ficarão 29 
responsáveis por realizar a mesa. 2) Pré-Corep 19/10: A Conselheira Liliane Martins 30 
informou que ocorreu o primeiro Pré-COREP da Sede, realizado no dia 19/10. Tiveram 24 31 
participantes. Foram eleitos 10 delegados e 2 estudantes. Tiveram representantes das 32 
Comissões de Orientação em Psicologia, Gênero e Diversidade Sexual, Psicologia e 33 
Política de Assistência Social e de Migração, com propostas interessantes. A Conselheira 34 
Lourdes Machado propôs colocar o Assessor Antônio Coquito para ajudar na divulgação 35 
dos eventos que tenham sido realizados. 3) Pesquisa sobre o conhecimento da psicóloga 36 
mineira sobre Cannabis terapêutica - veículo para a publicação da pesquisa: O Conselheiro 37 
Anderson Matos informou que a pesquisa teve 938 questionários respondidos com 78,6% a 38 
favor da regulamentação da Cannabis. Avaliou que o resultado foi surpreendente. Tiveram 39 
respostas do Brasil inteiro. Perguntou sobre a possibilidade de contratação de um 40 
estatístico. A Conselheira Lourdes Machado propôs a parceria com uma Universidade. O 41 
Conselheiro Reinaldo Júnior informou que está fazendo a análise da pesquisa, juntamente 42 
com os estudantes da UEMG Divinópolis. A Conselheira Elza Lobosque ressaltou que a 43 
neste momento não é possível a análise quantitativa pelo CRP-MG. Informou que a equipe 44 
do CREPOP está recebendo formação para pesquisa quantitativa. Participação na 45 
ABRAMD fazendo comunicação do G.T: A Conselheiro Anderson Matos informou que o 46 
Congresso da Associação Brasileira Multidisciplinar de Estudos sobre Drogas/ABRAMD 47 
será em Novembro/2021 em Pernambuco-PE, no formato híbrido. Informou que enviou um 48 
trabalho para o Congresso sobre a experiência do GT Cannabis Terapêutica realizado no 49 
CRP-MG. Comitê Editorial - fluxos e prazos de publicações para 2022: OConselheiro Luiz 50 
Felipe informou que será enviado o fluxo em forma de cartilha orientativa para publicações. 51 
Informou ainda, que as propostas das Comissões que queiram publicar em 2022 devem ser 52 
enviadas até 20/12. Reunião com as gerentes Flávia Santana, Mônica Campos e a 53 
Assessora Taimara Spinelli com relação às(aos) funcionárias(os) da Subsede Sudeste: A 54 



Conselheira Elza Lobosque informou que vinha percebendo uma retaliação em função da 55 
Comissão da Retomada, principalmente pelas(os) empregadas(os) da Subsede Sudeste, 56 
com falas hostis da psicóloga fiscal e algumas situações envolvimento o Assistente 57 
Administrativo da Subsede. Fez uma reunião com as Gerentes Flávia Santana, Mônica 58 
Campos e a Assessora de Gestão de Pessoas Taimara Spinelli e as(os) empregadas(os) 59 
da Subsede e fez a proposta que fosse feito um acompanhamento maior dos empregados 60 
das Subsedes. Foi aplicada uma advertência verbal para as(os) empregadas(os). 61 
Comissão de Orientação em Psicologia e Formação Profissional: A Conselheira Evely 62 
Capdeville informou o MEC devolveu as Diretrizes Curriculares Nacionais/DCNs da 63 
Psicologia para o Conselho Nacional de Educação/CNE e o Conselho Pleno, pedindo a 64 
retirada na modalidade de ensino a palavra “presencial”. O que abre a possibilidade do 65 
curso de psicologia na modalidade 100% EAD. Explicou que tiveram alterações de 66 
Conselheiras(os) no CNE e relatou que não há representação do controle social no CNE. 67 
Está sendo pensada a possibilidade de realização de Audiência, com o apoio da 68 
ABRAPEE. A Conselheira Evely Capdeville informou que está agendando uma reunião no 69 
dia 30/10 com as representações estudantis. Reforçou que a discussão será grande, por 70 
conta da mercantilização da educação. O Conselheiro João Henrique informou que teve 71 
contato com um professor da UNIUBE que teve que sair de uma reunião para tratar do 72 
EAD, então acredita que as grandes Universidades já teriam editais para realização de 73 
curso na modalidade EAD para a psicologia. Articulações e parcerias para implementação 74 
da Lei 13.935/19: O Conselheiro Luis Henrique informou que estão tramitando 3 projetos 75 
sendo 2 no Senado e 1 na Câmara dos Deputados propondo a retirada da psicologia e 76 
assistência social do financiamento do novo FUNDED. A própria Deputada Dorinha Seabra 77 
está a favor desta retirada. O financiamento seria somente para profissionais da educação. 78 
Como propostas de articulação serão necessárias a proposição de emendas e destaques e 79 
estratégias de mobilização da categoria. Informou que a Comissão de Orientação em 80 
Psicologia Escolar e Educacional vem se organizando em uma nova configuração, devido 81 
as demandas que estão chegando, como a contribuição na montagem de edital de 82 
processos seletivos simplificados. Informe Comissão de Migração: A Conselheira Lourdes 83 
Machado informou que em contato com o Coordenador da Comissão de Migração 84 
Henrique Galhano foi relatado que as reuniões da Comissão têm tido abrangência nacional 85 
e sugeriu constar no Relatório de Gestão. Informes de Rendimento das(os) 86 
Conselheiras(os) ao TCU: A Conselheira Evely Capdeville informou que O TCU 87 
encaminhou um Ofício a todos os CRPs sobre a necessidade de autorização do acesso à 88 
Declaração de Imposto de Renda Pessoa Física de Conselheiras(os), empregadas(os) 89 
públicas(os), gerentes e assessoras(es). A adesão tem de ser expressa com assinatura 90 
pelo SEI. Algumas(ns) Conselheiras(os) já tem a assinatura digital no SEI e aquelas(es) 91 
não tem receberão e-mail pelo Departamento de Pessoal para o cadastro de assinatura 92 
externa e o termo de autorização ao TCU. Este último deverá ser assinado por todas(os). 93 
Comissão de Licitação: A Conselheira Evely Capdeville informou que o período para entrar 94 
com recurso à Concorrência Nº 01/2021 – Reforma da Sede termina hoje, 22/10/2021. 95 
Explicou que tiveram 2 empresas credenciadas, uma delas está habilitada e aprovada. A 96 
confirmar que não houve interposição de recurso o processo será enviado para 97 
homologação da Concorrência Nº 01/2021 pela Conselheira Presidenta. O início das obras 98 
pela FN Construções se dará pela montagem do canteiro de obras. Informou que talvez 99 
seja necessário fechar a sala do Plenário para guarda do material que está no 11º andar. 100 
APAF de Novembro/2021: A Conselheira Suellen Fraga informou que a Assembleia de 101 
Políticas, da Administração e das Finanças/APAF deste ano será a primeira realizada no 102 
mês de Novembro. Após consulta aos Regionais, foi definido que a APAF será híbrida. A 103 
Reunião de Tesoureiras(os) e Presidentes acontecerá no dia 26/11. A APAF correrá nos 104 
dias 27 e 28/11. Após fez a leitura dos pontos de pauta e solicitou a manifestação. A 105 
Conselheira  Lourdes Machado ressaltou que quem se candidatar para participar da APAF 106 
deverá estar disponível integralmente para a reunião. A Conselheira Evely Capdeville 107 
reforçou que tem que estar acompanhando os documentos, caso faça destaque no texto, 108 



tem a hora e o jeito certo de manifestar. Deve ter uma atenção plena e absoluta. Explicou 109 
que são 3 delegadas(os)  para cada ponto e deve haver o rodízio entre as(os) 110 
delegadas(os). A Conselheira Suellen Fraga concordou com a fala das Conselheiras 111 
Lourdes Machado e Evely Capdeville e ressaltou a colaboração e participação mesmo 112 
quando não for a pauta, para acompanhamento da discussão e apoio a quem estiver no 113 
ponto. A Conselheira Evely Capdeville informou que será feito um cronograma com a 114 
divisão dos pontos entre as(os) delegadas(os). A Conselheira Paula Khoury colocou à 115 
disposição para contribuir na qualificação dos pontos que envolvem temas em que ela 116 
acompanha a discussão. A Conselheira Lourdes Machado solicitou a indicação de nomes 117 
de delegadas(os) para participarem da APAF de Novembro/2021. Manifestaram interesse 118 
as(os) Conselheiras(os) Suellen Fraga, Cristiane Nogueira, Elza Lobosque, João Henrique 119 
e Luis Henrique. O Conselheiro Luiz Felipe propôs avaliar quais as pautas prioritárias, 120 
defendeu que todos os nomes apresentados estão qualificados a representar o CRP-MG.  121 
Defendeu que o sorteio seria o mais indicado. A Conselheira Suellen Fraga concordou com 122 
o sorteio entendendo que os demais nomes a contemplariam, caso não seja escolhida. O 123 
Conselheiro Yghor Gomes informou que os pontos propostos são indicativos de pauta. No 124 
começo da reunião serão priorizadas as pautas que serão de fato discutidas. Reforçou que 125 
só faz sentido a qualificação da pauta pelo Plenário se for para a(o) delegada(o) 126 
representar o Conselho e não somente em pautas específicas, que tenham interesse. As 127 
Conselheiras Lourdes Machado e Elza Lobosque, propuseram tentar esgotar o 128 
entendimento e criar critérios como o número de pautas que estariam interessadas(os), 129 
antes de se fazer o sorteio. A Conselheira Cristiane Nogueira sugeriu que pudesse haver o 130 
rodízio entre os participantes e dar a oportunidade para quem não tenha ido. O Conselheiro 131 
Luis Henrique defendeu que não fosse feito o sorteio. O Conselheiro Reinaldo Júnior 132 
concordou com a fala do Conselheiro Yghor Gomes de que a qualificação é para que 133 
toda(o) Conselheira(o) possa sentir-se preparada(o) para participar da APAF. Propôs como 134 
critério quem não participou e depois definir entre os 2 ou 3 nomes restantes. Deliberação: 135 
O XVI Plenário aprovou a indicação das(os) Conselheiras Lourdes A. Machado, Suellen 136 
Ananda Fraga, Evely Najjar Capdeville, Cristiane Santos de Souza Nogueira e João 137 
Henrique Borges Bento. Projeto de atualização do Parque Tecnológico: A Conselheira 138 
Suellen Fraga apresentou a planilha de custos para atualização do parque tecnológico do 139 
CRP-MG elaborada pelo Gerente de Tecnologia da Informação Rodrigo Ramos: 1) 140 
Adequação de todos os auditórios das subsedes para videoconferência - Contratação de 141 
empresa para realizar adequação de áudio e vídeo dos auditórios das subsedes para 142 
realização de videoconferências Valor estimado: R$ 180.000,00; 2) Aquisição de servidor -143 
para armazenamento de mídias dos processos COE e dos dados do CRP04 no SEI que 144 
possam ser enviados no futuro. Valor estimado: R$ 28,000.00; 3) Cabeamento de rede 145 
subsedes - Troca de cabeamento e pontos de rede em todas as subsedes Valor estimado: 146 
R$ 17.000,00; 4) Computadores de mesa - Troca de computadores defasados na sede e 147 
subsedes (Caso haja adesão em alguma ata, será possível reduzir o prazo e o valor) - 55 148 
desktops Valor aproximado por máquina: R$ 6.500,00  Total: R$ 375.500,00; 5) Internet 149 
subsedes: Montes Claros e Uberlândia - Aumento da velocidade de internet para 300MB 150 
R$ 3.693.60 (pagamento anual); 6) Internet subsedes: Governador Valadares e Juiz de 151 
Fora - Troca de tecnologia de entrega de dados de internet para link dedicado (fibra óptica) 152 
de 60 MB. Valor total de R$ 28,776.00 (pagamento anual); 7) Modem de internet 3G (TIM) - 153 
em processo de licitação de uma nova operadora de telefonia e dados móveis para atender 154 
às demandas do trabalho remoto. Valor total: R$ 5.940.00 (pagamento anual); 8) Firewall 155 
Em processo de licitação do serviço de segurança de dados da rede do CRP04. Valor total: 156 
R$ 32.610.00 (pagamento anual); 9) Chatbot - Sistema para atendimento automatizado via 157 
site do CRP04. Valor total: R$ 3.666.00. O total do investimento proposto é de 158 
R$674.685,60. O Conselheiro João Henrique propôs acrescentar aos investimentos 159 
propostos a contratação de um sistema de gerenciamento de eventos da Comunicação 160 
(inscrição, certificado e organização das lives). Ponderou que toda reunião de Comissão 161 
pode ou não ser gravada. Indagou se há uma necessidade de gravação e se é preciso 162 



manter esta gravação a longo prazo?  Caso seja necessário terá que fazer uma 163 
contratação de um espaço maior para armazenamento, e isso impactará nos custos do 164 
projeto de melhorias. Outra questão levantada pelo Conselheiro é em relação aos vídeos. 165 
Propôs a contratação de jovem aprendiz dentro do limite orçamentário para baixar estes 166 
vídeos. A Conselheira Suellen Fraga elucidou que foi assinado convênio com o CEDUC 167 
para contratação de 1 jovem aprendiz. O Conselheiro João Henrique sugeriu priorizar a 168 
compra dos 55 equipamentos e da internet das subsedes. A Conselheira Lourdes Machado 169 
propôs a doação de computadores que sejam trocados por novos para o PSIND-MG e 170 
outras entidades beneficentes. Para tanto será necessário a realização de uma Assembleia 171 
Geral Extraordinária para baixa de bens. A Conselheira Evely Capdeville solicitou que os 172 
valores possam ser apresentados a Gerência Financeiro-Contábil antes de aprovação pelo 173 
Plenário. O Conselheiro João Henrique ponderou que esta consulta deveria ter sido feita 174 
previamente a discussão na Plenária. A Conselheira Suellen Fraga explicou que 175 
posteriormente a aprovação chegarão as solicitações de despesa para a Gerência 176 
Financeiro-Contábil que poderá avaliar como fazer as contratações. O Conselheiro Rodrigo 177 
Padrini propôs o aluguel dos computadores ao invés de efetivar a compra. A Conselheira 178 
Evely Capdeville ressaltou que o CRP-MG pode aderir a ata de registro de preço de outra 179 
instituição pública, que pode abaixar o preço dos equipamentos. O Conselheiro Yghor 180 
avaliou que a aquisição de máquina se torna mais econômico para o CRP-MG do que o 181 
aluguel de equipamentos. Deliberação: O XVI Plenário aprovou por 18 votos favoráveis e 182 
1 abstenção as melhorias do Parque Tecnológico conforme planilha de valores e custos 183 
apresentada e o acréscimo do Sistema de Gerenciamento de Eventos (StreamYard e 184 
Canva) aos investimentos. Ajuda de custo: A Conselheira Lourdes Machado informou que 185 
desde o primeiro momento foi contrária ao pagamento de ajuda de custo para atividades 186 
online. A discussão sobre ajuda de custo está sendo levada pelo CRP-MG como ponto de 187 
pauta da APAF de Novembro/2021. Relatou que sugeriu em Reunião de Diretoria que até a 188 
data de realização da APAF fosse revogada a Resolução 03/2021, mas foi voto vencido. 189 
Expôs as suas restrições com relação ao pagamento da ajuda de custo. A Conselheira 190 
Lourdes Machado defendeu que ajuda de custo é quando ocorre deslocamento, porém a 191 
Assessoria Jurídica entende que a ajuda de custo é para ressarcimento de despesas. A 192 
Conselheira Evely Capdeville informou que o Assessor Jurídico Luiz Henrique e o Gerente 193 
Financeiro-Contábil Gustavo Lopes estão elaborando a redação do ponto de pauta da 194 
ajuda de custo para a APAF de Novembro/2021. O argumento está bem escrito e 195 
elaborado. Conforme a Resolução Nº 03/2007 o CFP deve legislar sobre o assunto e 196 
auxiliar na normatização para todos os Regionais. A Conselheira Evely Capdeville explicou 197 
que o CRP-MG está embasado em 4 princípios: motivação, legalidade (Resolução Nº 198 
03/2021), materialidade (comprovações por meio de certificado, relatório e fotografias) e 199 
economicidade. Tudo está sendo feito baseado nas legislações existentes. Defendeu que 200 
caso a proposta do CRP-MG não seja acolhida na APAF, teria justificativa para revogar a 201 
Resolução Nº 03/2021. O Conselheiro Yghor Gomes reforçou que a partir do momento que 202 
a Resolução Nº 03/2021 foi aprovada pelo Plenário, as(os) Conselheiras(os) respondem 203 
solidariamente à Tesouraria e a Presidência. Relatou que o advogado Dr. João Diego do 204 
CFP informou em Reunião de Secretárias(os) que está tendo esforço pessoal de fazer com 205 
que a Resolução de Minas Gerais seja aprovada. A Conselheira Lourdes Machado colocou 206 
para votação a proposta de revogação da Resolução Nº 03/2021 até a data da APAF de 207 
Novembro/2021 ou a manutenção da Resolução e manifestou o seu voto contrário a 208 
manutenção da Resolução. Deliberação: O XVI Plenário por 19 votos favoráveis e 1 209 
contrário a manutenção da Resolução Nº03/2021. Comorg COREP: A Conselheira Elza 210 
Lobosque informou que foi enviado um e-mail com o kit COREP contendo todas as 211 
informações necessárias para a realização do Pré-COREP. Os Pré-COREPs não podem 212 
ser temáticos conforme definição do CFP. A COMORG não recebeu nenhuma dúvida 213 
relativa ao material. Pode acontecer dúvidas, em especial quanto aos Pré-COREPs que 214 
acontecerão online e mantém-se a disposição para contribuir. Ressaltou que os Pré-215 
COREPs estão tendo baixa adesão da categoria e listou como hipótese para esta baixa o 216 



gato do COREP não ser presencial, algumas(ns) psicólogas(os) iam ao Canto da Siriema 217 
Hotel Fazenda sem nem saber o que é o COREP. Ressaltou que pode acontecer de ter 218 
uma eleição menor de delegadas(os) para o COREP. Solicitou a participação das(os) 219 
Conselheiras(os) nos Pré-COREPs online e presencial. O Conselheiro Luis Henrique 220 
reforçou que apesar da falta de interesse da categoria pelo COREP ser online, defende o 221 
aumento da mobilização e divulgação pelas(os) Conselheiras(os) das Regiões. A 222 
Conselheira Elza Lobosque propôs enviar contatos de empresas e instituições que possam 223 
ter psicólogas(os) para divulgar o COREP. O Conselheiro Yghor Gomes avaliou a partir dos 224 
contatos fez na região, que o curto prazo para divulgação, a desmobilização da categoria e 225 
o esvaziamento das Comissões (por não interesse da categoria) causaram a baixa adesão 226 
no Pré-COREP realizado na região. A Conselheira Lourdes Machado perguntou sobre a 227 
necessidade de ter participado os 3 Conselheiros da Região Triângulo no COREP. A 228 
Conselheira Suellen Fraga propôs entrar em contato com as Comissões das Subsedes 229 
para mobilização e presença nos Pré-COREPs. A Conselheiro Lourdes Machado reforçou 230 
que divulgação as entidades fazem, mas a mobilização da categoria é feita pelos 231 
Conselheiros. O Conselheiro Walter Júnior informou que o Pré-COREP em São João del 232 
Rei será no dia 09/12. O único receio é o tempo para mobilização. Informou que juntou um 233 
grupo de professores e estudantes de 2 universidades e a secretaria de saúde do 234 
município para fazer a divulgação. A Conselheira Liliane Martins elogiou a mobilização feita 235 
para o Pré-COREP em BH, principalmente pela Conselheira Jéssica Souza e reforçou a 236 
importência da mobilização pelas(os) Conselheiras(os). O Conselheiro João Henrique 237 
ressaltou que na APAF de Novembro será definido se o CNP será presencial ou online. A 238 
Comorg Nacional sinaliza no ponto de pauta da APAF a realização do CNP de forma 239 
presencial. Em relação ao questionamento da Conselheira Lourdes Machado da 240 
necessidade da presença dos 3 Conselheiros da Subsede, justificou que em respeito aos 241 
participantes da região e entendendo a importância da mobilização e da interiorização fez-242 
se necessário a presença das(os) 3 Conselheiras(os) e informou que foi foi feito o pedido 243 
formal à Diretoria para a participação das(os) Conselheiras(os) no Pré-COREP em Patos 244 
de Minas. A Conselheira Lourdes alegou que fez apenas uma pergunta e a fez pensando 245 
na avaliação da mobilização, principalmente em relação a proporção de participantes 11 246 
psicólogos contando com os Conselheiros, não viu relação de seu questionamento com a 247 
questão da interiorização. O Conselheiro Rodrigo Padrini concordou com o processo de 248 
mobilização política pelas(os) Conselheiras(os) e informou que fará o articulação junto à 249 
Comissão de Orientação no Sistema Prisional e Socioeducativo. A Conselheira Paula 250 
Khoury informou que estará sozinha no Pré-COREP em Teófilo Otoni. A Conselheira 251 
Marleide Marques se colocou à disposição para participar do Pré-COREP em Teófilo Otoni 252 
e Governador Valadares-MG. O Conselheiro Luis Henrique reformou que precisa ter 253 
delegação para o COREP, por este motivo reforçou a mobilização. Divulgação dos eventos 254 
do CRP nos meios de comunicação: A Conselheira Lourdes Machado propôs colocar o 255 
Assessor Antônio Coquito para ajudar na divulgação dos eventos de Pré-COREP na Sede 256 
e Subsede com matérias e fotos para a comunicação. Justificou ressaltando o grande 257 
número de atividades da Comunicação, as férias da Assessora de Comunicação e a 258 
entrada de um jornalista substituindo a licença da jornalista Eliziane Lara. A Conselheira 259 
Paula Khoury avaliou que não vê o Assessor Parlamentar e de Relações Institucionais 260 
Antônio Coquito sobrecarregado, mas que ele está dando conta dos serviços que estão sob 261 
sua responsabilidade. Concorda em fazer a divulgação, porém sem retirar outras funções 262 
que ele esteja executando no momento. O Conselheiro Rodrigo Padrini informou que o 263 
Assessor Parlamentar ajudou no trabalho da Comissão de Orientação no Sistema Prisional 264 
e Socioeducativo e na CDH. A Conselheira Liliane Martins ressaltou que no SER-DH o 265 
Coquito fez um trabalho importante de registro das ações da CDH no Sistema Integrado de 266 
Monitoramento e Avaliação/SIMA. O Conselheiro Reinaldo Júnior pontuou que o Assessor 267 
Parlamentar e de Relações Institucionais Antônio Coquito está fazendo a articulação das 268 
entidades mineiras no Grupo das Entidades e também durante o Seminário Mineiro de 269 
Psicologia. A articulação das 30h foi uma mobilização do Assessor. Avaliou que algumas 270 



demandas que são solicitadas a ele se confundem com as da Comunicação e não caberia 271 
a ele fazê-las. O Conselheiro Luis Henrique sugeriu que o Assessor Antônio Coquito 272 
deveria ter uma(um) Conselheira(o) de Referência para acompanhar o seu trabalho. 273 
Questionou o trabalho dele de Assessoria Parlamentar e de Relações Institucionais, 274 
principalmente no que se refere às demandas da Comissão de Orientação em Psicologia 275 
Escolar e Educacional. Não tem quem acompanhe o trabalho dele. A Conselheira Marleide 276 
Marques avaliou que o Assessor Parlamentar fez ações pontuais nas Comissões de 277 
Psicologia e Política de Assistência Social e de Criança e Adolescência e ajudou nas 278 
Audiências Públicas sobre os temas. A Conselheira Lourdes Machado ressaltou o trabalho 279 
de mobilização com o COP e na PEC 32/2020 pelo Assessor Parlamentar e de Relações 280 
Institucionais Antônio Coquito. Na discussão da jornada das 30h ele fez antes do próprio 281 
CFP e o material produzido por ele foi elogiado pelos demais CRPs. Avaliou que a 282 
Referência do Antônio Coquito é a Diretoria. Reforçou que é necessário ter um profissional 283 
para noticiar as atividades desenvolvidas pelo CRP e propôs que o Coquito possa ajudar a 284 
Comunicação. O Conselheiro Luis Henrique reiterou a sua proposta de necessidade de um 285 
Conselheiro de Referência para acompanhamento. A Conselheira Suellen indagou se a 286 
demanda é pontual durante o Pré-Corep, embora Jornalista, no CRP-MG o Antônio Coquito 287 
é Assessor Parlamentar e de Relações Institucionais e solicitar funções que não estão 288 
contempladas nas atribuições. Caso se torne permanente tem que ser avaliado as suas 289 
atribuições. O Conselheiro Yghor Gomes reforçou a fala da Conselheira Suellen Fraga de 290 
que esta demanda será considerada desvio de função. A Conselheira Lourdes lembrou que 291 
a Assessora de Comunicação Cristina Ribeiro foi contratada como Assessora e vem 292 
atuando como jornalista, devido as diversas demandas do setor. Reforçou que precisava 293 
de uma fala da migrante e da estudante trans no Pré-COREP em BH e não houve este 294 
destaque na matéria. O Conselheiro Rodrigo Padrini não concorda com a execução do 295 
trabalho de comunicação pelo Antônio Coquito e sim cobrar uma readequação dentro da 296 
própria comunicação para a cobertura, principalmente nas notícias do Pré-COREP e 297 
COREP. A Conselheira Suellen Fraga avaliou que se fizer uma notícia com todos os 298 
encaminhamentos do Pré-COREP, deverá ser feita para todos os 25 Pré-COREP’s 299 
marcados. Não há profissional suficiente para atender todas as demandas. O Conselheiro 300 
João Henrique informou que foi feito a discussão em Março/2021 com o planejamento de 301 
comunicação. Sugeriu retomar o que foi deliberado e o plano de comunicação. Reforçou a 302 
necessidade de melhoraria na comunicação com a categoria. A Conselheira Lourdes 303 
Machado propôs a contratação de uma empresa de comunicação para divulgação. A 304 
Conselheira Evely Capdeville informou que está prevista licitação para contratação desta 305 
empresa e ressaltou que o termo de referência deve ser acompanhado pela gestão. A 306 
Conselheira Lourdes Machado reforçou a fala da Evely e propôs que a Diretoria se reuna 307 
com a empresa a ser contratada e o setor de comunicação. Nada mais havendo a tratar, 308 
encerrou-se a reunião, e eu, Reinaldo da Silva Júnior, lavrei a presente ata que, após lida e 309 
aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. Belo Horizonte, 22 de outubro 310 
de 2021.  311 



 


